

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience su suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

Franqueo concertado

Después de la contienda

Al enardecimiento de los comentarios políticos de los pasados días, he sustituido la más completa tranquilidad; y no mentiríamos, si dijéramos que el más perezoso desocupamiento.

Cuando las cosas han pasado, realzante sería una estulticia el querer variar.

De ahí, que nuestra característica sea la violencia mientras estamos en período de lucha; pero el estoicismo, cuando las cosas ya no tienen remedio.

«¿Qué otro recurso queda! — dirá para sí el lector.

Pues hay un recurso que en todas partes sigue al desastre como consecuencia necesaria; ó sea, el de remolcar el patalo.

Aquí, ni más oco. Somos espíritus prácticos y, por lo visto, nuestra filosofía tiene mucho de ciencia experimental.

Claro es, que á los dañados por la derrota ha de durarles todavía, por mucho tiempo, el resquemor de los cardenales; pero esa filosofía práctica de que hablamos, les lleva á evitar rozarse con el resquemor, para no remover las heridas.

A los que lo pasado ya está enterrado; y ahora vendrá impreso una nevas sobre hechos nuevos, que ni no tienen realidad sensible, ya procuraremos revestirlos con el espejo de la probabilidad inmediatez.

No referimos al rumor que circula sobre la inmediata jefatura de la «Y», ni dirnos indiscutible, del partido liberal.

Mientras uno habla de la facilidad de retrazar las cosas al estado en que estuvieros, antes de la subida de los históricos, y hay quien asegura que por este lado encontrarán las stampinas del conde; por otros se afirma que la jefatura de la «Y» á parar á manos extrañas de los elementos murcianos, en vista de la imposibilidad material de reducir las dificultades que les separan.

No osamos que el asunto vaya tan de prisa, ni que sea cosa que se pueda resolver tan de plano, como algunas aseguran; pero como aquí llegamos una especie y nada ya con todo el calor de un ser completo, no es de extrañar que sea ahora el comentario que prive y sobre el cual haya que hablar algunos días.

Lo que sí podemos asegurar es que de las elecciones que han pasado nadie volverá á ocuparse, y si alguien se ocupa será para hacer lo que el personaje de los Quinteros cuando exaltaba á la reina de su atormentado: ¡Solead! ¡Solead!

EL ÍDOLO

Belmonte; el gran Belmonte, el héroe taurino, el astro luminoso de las bullas taurinas, el ídolo, bullado á Sevilla.

Al leer las informaciones de la entrada triunfal del triunfo en la plaza de la Automaquia, nos ha invadido intensa emoción. La emoción debieron sentir aquellos sevillanos de faz morena, los negros y pantalón de taño, y aquellas sevillanas de mirado negro y mejillas de rosa, que desde las palmas las calles desde desde la comitiva que

dejó en hombros al héroe de las verdónicas paradas.

Agolpóse la sangre á nuestro corazón que latió en forma desusada; en nuestros ojos aparecieron lágrimas de emoción, y de nuestra garganta salió un grito de gozo: ¡Salve, Belmonte!

«¿Oísteis el relato? ¡Ah! No tiene precedentes en la historia taurina.

Lagartijo y Frascuelo se fazon á la tumba sin coquear el oco; Bombita vió algo de eso el día en que dejaba las arriesgadas lides; Machaco se cortó prosómicamente la coleta sin ver las muschadumbres postradas á sus plantas, sin sentirse mordido, besado y estrujado, sin ver cubrir de mirros los adquiries que había de pisar.

Heriva la estación sevillana cuando anunció su entrada el tren que conducía al César vencedor.

Bayuelo era un gabán de corte inglés, venia en la portezuela el ídolo; venia erguido, enristra, con la postura altiva de un capitán triunfante.

Seoó un viva estratón; contestaron mil voces; se alzaron en alto dos mil brazos y se sintió el fanatismo arrastrado.

Se oye la música, truenan los cohetes, suenan las vivas. Moran las mujeres, gritan los chicos, se arrancan los hombres; y marcha el ídolo en hombros de la muchedumbre, como debian merchar los héroes de Roma camino del Capitolio.

Arden las bagas; el tambor con fantásticas laces aquel cuadro imponente; se pueblan los balcones de gente entusiasmada que grita; y agita el héroe en su mano la gorra, que al colocar de nuevo en su cabeza, coaviértase en corona de rosas y laureles.

Se detiene de pronto la avalancha; descansan las gargantas un momento; se hace el silencio y avanza hacia el glorioso vencedor una triaca de labios rojos, de mirar de fuego, con sader mesurado y apostura la reina.

Y en el dulce silencio de un momento suena una voz de plata que canta una «canta».

Es Aida enamorada que canta el «canta» victore» al Radamés glorioso; es Sevilla toda que solama al hijo preferido; es la España goyosa que agita el aire el pañolón de flores, y al son de un pseudoble, recibe al que la gloria conquistó en otros lares.

Somos nosotros todos. El pueblo que pide pan y toros; el pueblo que rugo ante tres varónicas aguataudo; el que alza reverente los alamares de oro del héroe de una tarde; el que marcha á la plaza saluquido mientras la enseña nacional se rinde y se pierde un imperio que fué nuestro.

No cantaste tu solo, hermosa sevillana. Fué España entera la que por tí rendía tributo de entusiasmo al héroe de una raza.

Mira á esa vieja Europa que á veces nos halaga y nos desprecia siempre, y coheando atrás tu busto soberano de reina y percholera, ese busto que dió gloria á Roma de Torres robada de la Imperie, con mirar de desprecio, dila con el pecho.

«España y yo
somos así, señora.»
VENETEN.

Nuevo servicio de Correos

El director general de Correos estudia un nuevo servicio de gran importancia.

Se trata de facilitar á las Administraciones de Correos para recibir encargos del público y darles el debido cumplimiento. La amplitud de esta autorización habrá de ser regulada prudentemente para que, por falta de medios materiales ó escasez de personal, no coasituya una dificultad, y para que en toda ocasión el encargo recibido pueda cumplirse dentro de los términos que accoate ó requiera el interesado.

A este fin, la autorización, por el momento, no alcanzará más que á la obtención de documentos oficiales.

Quando la disposición correspondiente se promulgue, el público podrá solicitar en cualquiera de las oficinas de Correos que tenga entre sus servicios el de giro postal (es decir, en casi todas las capitales de provincia, y en casi la totalidad de las estafetas servidas por funcionarios del Cuerpo) la obtención por aquella oficina ó, por mediación de ella, de la de cualquiera otra que reúna las condiciones expresadas, la entrega de documentos oficiales necesarios para los particulares; fé de bautismo, actas del Registro civil, copias de escrituras, legaliza-

ción de documentos, títulos y certificaciones, y á otras, etc.

La oficina, en nombre del interesado, lo reclamará del Centro ó entidad oficial á que correspondá, y se encargará de entregarle el documento de que se trate al peticionario, el cual, en tiempo debido, habrá entregado el importe de los derechos que hayan de satisfacerse por la obtención para que la administración de Correos efectúe el pago.

La gestión se realizará mediante el abono de un pequeño derecho de franquico por cada encargo ó documento. De esta suma percibirá un tanto por ciento el funcionario encargado de la gestión, ó ingresará en la Caja de Ahorros del Cuerpo, para servir en su día á las viudas y huérfanos de los empleados ó á aquellos de éstos que se retiren del servicio y tengan derecho al percibo de una cantidad.

Para evitar el cáncer

La naturaleza del cáncer es uno de los problemas más difíciles del arte de investigación que distingue al «homo sapiens» de los demás seres de la escala zoológica, y lo ha colocado en condiciones de llamarse con justo título «Rey de la creación».

Y bino mereció la preferencia que entre los grandes azotes de la Humanidad sea los investigadores al de que habíamos, porque la verdad es que el hombre se encuentra desarmado enfrente de la impiescible enfermedad, mientras ignora su punto de partida y el agente que la produce.

El día en que estos sean conocidos estará asegurada la victoria en la reata campaña que, desgraciadamente, sin éxito, viene rifiendo la ciencia de tiempo inmemorial, atendida á procedimientos de defensa exclusivamente quirúrgicos y á paliativos para ir contentando los avances de la terrible dolencia, atacando meaos al mal en sí mismo que á sus manifestaciones tangibles.

A la hora presente, la mayor parte de los patólogos sostienen la teoría de que el cáncer se debe á la multiplicación súbita, ínfinita y

anárquica de una célula de nuestra economía.

En lo que difieren es en lo tocante á las causas de esta transformación celular.

Unos las atribuyen á la influencia de ciertos agentes físicos; otros las creen de orden nutritivo; los más las dan explicación parasitaria.

Malta saber, en esta última hipótesis, cual es el parásito padre de la criatura.

Hay muchas opiniones. El sabio Joboulay atribúala son no escaso fundamento á diferentes géneros de protozoarios, y M. Boac, profesor de Anatomía patológica en la Facultad de Medicina de Montpellier, en del mismo parecer, fundado en la resultancia de determinados análisis y minuciosos exámenes microscópicos.

De esta teoría se deriva cierto número de reglas deducidas del hecho incoasuso de que los protozoarios vivos y se desarrollan en los organismos de muchos animales de los que coocurren á nuestra nutrición y de los que más en contacto se hallan con nosotros y con los alimentos que ingerimos.

Y de aquí ha surgido una tentativa de profilaxis del cáncer por extremo interesante.

De las cuarenta para arriba, esto es, desde el momento en que desaca la vitalidad de nuestras células, es indispensable evitar por todos los medios posibles la introducción en nuestros organismos de protozoarios capaces de provocar la aparición del cáncer.

Es menester coasgrar escrupulosa atención á la limpieza de la piel; coalder mucho toda lesión, por pequeña que sea, en cualquiera de los orificios naturales; evitar el contacto de los insectos de todas clases piquen ó no; no ingerir más que alimentos perfectamente coidos, no vivir sino en casas irreprochablemente higiénicas, renunciar á toda habitación situada sobre sótanos húmedos y proceder sin demora á la ablación de todo bulto anormal por indeciso que parezca.

Estas son las prescripciones cuya práctica se supone fácil de observar, y que son en su mayoría las que aconseja la higiene corriente y bien comprendida, que no viene á ser otra que el respeto á sí mismo, principio de la virtud y de la verdadera sabiduría.

Los ferrocarriles secundarios

La «Gaceta» de ayer ha publicado la siguiente Real orden del ministerio de Fomento:

«El artículo adicional del reglamento de 12 de Agosto de 1912 para la ejecución la ley de Ferrocarriles secundarios y excoatógicos de 28 de Febrero de 1912 fija en 15 millones de pesetas la cantidad máxima anual que puede ser comprometida para abonos de garantía de intereses á los coasociarios de dichos ferrocarriles.

Calculadas prudentemente las obligaciones presentes y futuras del Estado en relación con los ferrocarriles secundarios y excoatógicos hoy en explotación y en coasiración, queda sobrante de la expresada cantidad que permite or laeur subastas de posesiones de líneas de la misma clase que no subastadas, con proyectos aprobados y tasados, en el orden de preferencia que al efecto se determine.

En coasideración á lo que antecede, se majestará el Rey (q. D. g.) se ha servido autorizar á la Dirección general de Obras públicas para que, previas las aprobaciones de los coaspondientes pliegos de condiciones particulares, se auacion las subastas de los ferrocarriles secundarios y excoatógicos que no subastados, con proyectos aprobados y tasados, por el orden de preferencia determinado por las fechas de petición de coascesiones y con la limitación que coaspondá, según el artículo adicional del reglamento de 12 de Agosto de 1912.

Boletín Oficial

- El del día 10 contiene:
 - Parte oficial:
 - Anuncio de coavocateria para proveer 60 plazas de oficiales quintos de ingreso en el cuerpo de telégrafos y programa de las mismas.
 - Relación de subditos fallecidos en el extranjero.
 - Vacante de la cátedra de Latín en el instituto de Salamanca.
 - Circular de la inspección de instrucción pública.
 - Subasta en la aduana de Cartagena.
 - Circular de Hacienda sobre transacciones.
 - Idem sobre morosos de Contribución.
 - Edicto de la Alcaldía de Murcia sobre coaspromisarios.
 - Anuncio de subastas del Juzgado de primera instancia de Cartagena.
 - Cédulas de citación de los Juzgados de Caravaca, San Juan, Cartagena y Pacheco.

Alcantarilla

La central de Teléfonos. El importante pueblo de Alcantarilla está de enhorabuena con la reciente inauguración de la Central de Teléfonos establecida en el número 46 de la calle Mayor.

Dado el creciente desarrollo que en la Industria y en la Agricultura ha adquirido esta vecina villa, era una necesidad que se dejaba sentir la instalación del teléfono que tanta utilidad reporta en la vida moderna.

Al frente de dicha estación telefónica está la señorita Consuelo Ros que ha venido prestando sus excelentes servicios en la central de esta capital.

Felicitemos por esta indudable mejora al pueblo de Alcantarilla que con este medio de comunicación ha de obtener un positivo beneficio.

— 378 —

lo á las que os dieron el dinero que os decidí á permanecer soltero.

Hizo un gesto lastimoso y contestó: —Ah, tú también me abandonas y me rechazas porque soy desgraciado!

Y oyo de rodillas á mis pies diciéndome que comprendía que se había portado muy mal conmigo, pero que estaba arrepentido y me amaba más que nunca.

No le respondí, pues no quería quitarle la esperanza tampoco que comprendiese que me enternecía demasiado pronto.

Entonces, con un arte de que él era maestro consumado, intenté volver á reconquistarme.

¡Ah, él es un miserable, pero conoce á las mujeres!... No hay nadie que sepa hacer la comedia que estuyo éi representando durante un mes.

Yo ya sabía que me engañaba, que mentía, y sin embargo había momentos en que, al oírle, lo olviaba todo y lo creía sincero.

Ademas, yo estaba resuelta á ceder á sus pretensiones, hie que me enternecía y quedó coasueado nuestro matrimonio.

Y él mismo, para preparar la epifanía según decía, hizo anunciar en todos los periódicos nuestro matrimonio.

— 387 —

por tí. Nadie te desprecia, ni te cierra las puertas de un casa, ni deja de coascharte la mano, y me parece que del mismo modo estadaría á tu mujer, sea quien sea. Ya lo sabes. Si no hay boda, no hay dinero.»

Después de esta escena Combelaie se marchó enfurecido.

Durante aquella semana, Victor vino á visitarme diariamente, y aconsejado por mí y per su ayuda de co nara Leonarde, que tiene en gran ascendiente sobre él y al cual había yo prometido diez mil francos para el día de mi boda, se iba acostumbrando á la idea de aquel enlace.

—No te digo que no — me decía per último, — pero si nos casamos será con separación de bienes, pues sería muy estúpido tener que pagar á mis acreedores con tu dinero...»

Yo estaba loca de alegría. Pa a halagar á Victor, y también para ahorrarle enidados que la ponía de mal humor, le adelanté veinte mil francos. Yo había ya mandado hacer á mi modista mis vestidos de boda Tiempo perdido.

Una mañana recibí un abultado sobre que contenía veinte billetes de mil francos y una carta de Victor, en la que me daba las gracias y

Conferencia

La anunciada para el viernes próximo en el Círculo de Bellas Artes a cargo de nuestro distinguido amigo don Vicente Llovera, se verificará el martes 17, festividad de San Patricio.

La conferencia versará sobre literatura regional y provinciana.

Dado el interés del tema elegido y la autoridad literaria, por todos reconocida, del conferenciante, auguramos una agradable y provechosa noche para el Círculo de Bellas Artes.

Instrucción pública

Por el Rectorado de Valencia ha sido nombrado don Diego Aguilera maestro interino de Alhama.

Por el mismo ha sido admitida la renuncia del cargo de maestro de sección interina de las Escuelas Graduadas de Cartagena a don Pascual Hernández de Tejada.

Se han rebasado las diligencias instruidas por virtud de una denuncia presentada por doña Matilde González maestra del Pareón (Totana).

Por la sección Administrativa se reclama al alcalde de Cartagena, el justificante de revista del maestro jubilado don Francisco Seguí Armela.

Telegrama del Gobernador

Conocido el resultado de la lucha electoral, el gobernador ha dirigido a los electores el siguiente telegrama:

Felicito a usted por el triunfo obtenido, por la neutralidad observada y por el celo con que ha atendido al mantenimiento del orden público que afortunadamente y para honra de esta provincia no se ha turbado en ningún distrito. Recomiendo a usted muy eficazmente guarde y haga guardar a los candidatos a quienes no acompañó el éxito y a sus partidarios todo género de consideraciones, evitando sean objeto y se les moleste con actos de manifestaciones impropias de la cultura de esa población.—FIDEL VARELA.

Notas militares

Los reclutas pertenecientes al Depósito de la Zona de Reclutamiento y Reserva de Murcia número 28, correspondientes a todos los pueblos efectos a ella y de los reemplazos desde el 1912 a 1910, (ambos inclusive) y sea cual fuere la situación militar en que se encuentren; tienen sus certificados de soltería en los Ayuntamientos respectivos (incluido el de la capital) y en donde previa la presentación de los individuos con sus pases de situación, se les entregará gratuitamente el mencionado documento, si es que a él tienen derecho los interesados.

Obras públicas

D. Angel de la Iglesia interesa autorización para variar el proyecto de una línea eléctrica.

La Comisión provincial devuelve informado el expediente incoado por don Manuel Tomás Crave, sobre ampliación de un balneario en Los Alcázaros.

La Dirección Hidráulica del Segura, remite presupuesto de los gastos que puede ocasionar el reconocimiento de las obras para la modificación de la acequia del Buterín.

El alcalde de Abatán, denuncia a Bartolomé Torres Aréñas por haber construido un muro de piedra en el cauce del río Segura.

Observaciones

Día 10 de Marzo de 1914

	9 m.	3 tar.
Presión barométrica en milímetros.	755,0	753,4
Temperatura.	15,8	17,0
Viento (Dirección).	SO.	E.
Fuerza.	Calma	Calma
Estado del cielo.	Obeto.	Obeto.
Temper. Máx. a la sombra.	22 0	
Id. id. al sol.	28 0	
Id. mínima del aire.	14 0	
Id. id. en el reflector.	13 2	
Evaporación en milímetros.	12 6	
Luvia en el id.	1 7	

La Universidad

Una reunión

Ayer tarde se reunió en el despacho del Alcalde la comisión nombrada para redactar la Memoria que ha de presentarse al Gobierno con la instancia solicitando la creación de la Universidad en Murcia.

Asistieron, a más del señor Alcalde, el director del Instituto don Andrés Baquero y catedráticos señores Maza y Martín de la Calle; el Decano de la Beneficencia provincial señor Hernández Ro; los concejales señores Soriano y Pérez López y representantes de la prensa diaria.

El señor Albaladejo dio cuenta de la reunión celebrada en días anteriores en la que se acordó el nombramiento de la comisión allí reunida, para redactar una Memoria con el avance de los gastos e ingresos que ha de tener la Universidad de Murcia, para ser leída en la Asamblea que se celebrará el día 29, y acompañar la instancia que ha de dirigirse al Gobierno.

El señor Martín de la Calle, habló de las dificultades con que se tropieza para conseguir aumentos en el presupuesto de Instrucción pública, y considerando por tanto muy necesario una gran actividad y entusiasmo para conseguir lo que se solicita.

Dijo que tenía algo hecho sobre esto, por indicaciones que le hicieron sus amigos, y cuando él valga y pueda le pone a la disposición de la comisión.

Don Andrés Baquero, también se mostró muy entusiasmado con la idea, opinando que se debía pedir la creación de una Universidad regional que devuelva a Murcia algo de lo que lleva perdido como capitalidad.

En su opinión que debe limitarse la petición a una facultad y el preparatorio de todas para poder conseguir ahora algo y paulatinamente ir obteniendo cuanto se desea.

Come doctor dice que se ofrece a desempeñar una cátedra gratis, y cree que lo mismo harán otros muchos que sienten verdadero cariño a esta tierra.

Gras que Albacete, Almería, Alicante y sobre todo Cartagena, nos han de prestar un decidido concurso.

El señor Hernández Ro opina que Murcia está en magníficas condiciones para tener una facultad de Medicina, pues nuestro Hospital provincial reúne para ello magníficas condiciones.

Se ofrece en nombre propio y en el de los señores componen la Beneficencia provincial, para cuanto sea necesario.

También el señor Albaladejo habló en este sentido, diciendo que lo más caro de la facultad de Medicina son las clínicas, y que Murcia las tiene ya.

El señor Maza, se ofreció también para realizar los trabajos de la Memoria en unión del señor Martín de la Calle.

Se acordó que este trabajo sea seligiendo la creación de las facultades de Derecho y Medicina y preparatorio de Ciencias y Filosofía y Letras.

También se habló de la decidida protección que para conseguir nuestros deseos han de prestarnos todos los políticos tanto de Murcia cuanto de su provincia.

En la reunión reinó grande entusiasmo y un decidido propósito entre los valiosos elementos que a ella concurrieron a prestar un decidido concurso.

Desde Blanca

Con gran alegría se ha recibido la noticia del triunfo estupefacto de nuestro simpático Diputado, don Joaquín Codorniu y Bosch.

Era descontado el éxito para las personas imparciales y serenas. Tienen muy presente los pueblos del distrito de Yecla lo fervoroso que es nuestro joven diputado cuando se le ha pedido su cooperación en favor de alguna necesidad.

Ya pueden los fanfarrones que han tenido de porta-voz la candidatura derrotada, retirarse a la privada vida y allí, solos con su conciencia, irse arrepiñando de los conceptos y palabras injuriosas que han empleado al referirse a personas que, por su historia honrada, no merecen más que respetos y admiración.

¡Viva don Joaquín Codorniu!... ¡Viva la casa Cierve!... ¡Vivan los políticos honrados!... Estos son los gritos jubilosos que se oyen, desde ayer, en todo el distrito de Yecla.

Corresponsal.

Blanca 9 Marzo 1914.

Bibliografía

Nuestro estimado amigo el presbítero don Pascual Jara Oerrillo, profesor de Religión en este Instituto, acaba de publicar, con la censura eclesiástica, un Compendio de Historia Sagrada.

El libro, compuesto para que sirva de texto a los alumnos que asisten al Instituto y a la Escuela Normal, es un completo tratado en el que sintéticamente se estudian las doctrinas religiosas, en la medida y forma adaptables a la edad y condiciones de los alumnos que frecuentan las mencionadas aulas.

Reciba su autor nuestra enhorabuena.

Propósitos del Alcalde

El nuevo mercado. — Derribo necesario. — **Transferencia de crédito.** — **La calle de Sagasta y otras.** — **Un kiosco.**

El señor Albaladejo comprendian-

lo que Murcia reclama de él extraordinarios esfuerzos y que el afecto del vecindario no se gana sino es con hechos, se halla animado de los mejores propósitos para demostrar con actos que su paso por la alcaldía ha de ser de los que dejan grata memoria.

Como recordarán nuestros lectores una de las moxeras que con más urgencia está reclamando la población por aseó e higiene es la construcción de una plaza mercado en lo que fué antiguo granero y nosotros que hemos tenido el gusto de hablar todo esto con el señor Alcalde podemos asegurar que tan pronto transcurra el plazo de quince días desde el acuerdo del Ayuntamiento se reuna la junta municipal para someter a su aprobación e inmediatamente acudir a la subasta y no es sólo esto, sino que nos ha dicho:

«Cuando salga de la alcaldía dejaré un mercado y el otro completamente renovado.»

La prensa le ha pedido, y creemos nos ha de atender, como siempre que se le pide algo justo en evitación de otra desgracia como la que le sucedió al señor Gerardo Muñoz, derribe una casa ruinosas que está desahuciada por el señor Arquitecto situada junto a la iglesia de San Lorenzo.

Esto el señor Albaladejo debe atenderlo pues además de las causas expuestas tiene otra y es la de tener corte para el ensanche.

El alcalde nos ha dicho: Voy a pedir una transferencia de crédito para arreglar la calle de la Rambla al mismo tiempo que se esté haciendo el mercado.

Es decir, que el Sr. Albaladejo quiera hacer una obra completa y es digna su labor de todo aplauso.

Repetidas veces hemos oído decir que iba arreglar las calles de Sagasta y la de Mariano Vergara.

Esta última ya la está arreglando con gran contentamiento de los vecinos; pero la otra, parece estar castigada a no verse pavimentada.

Demasiado sabemos que no es suya la culpa y así lo demuestra al mandar hace tres meses un oficio al director de los tranvías para que arreglara la parte que le correspondiese de adoquines y no teniendo contestación, le ha mandado otro más enérgico en vista de que las fiestas se aproximan y la calle no se arregla.

Un coche parado hace muy feo en la plaza de Hernández Amorés e interrumpe el paso a los transeúntes y más que todo por estética debe desaparecer.

El señor Albaladejo ha convenido con el señor Littel, y ya de este dimos oportuna cuenta, que se establezca un kiosco en la plaza de Hernández Amorés donde el público pueda esperar la salida de los tranvías.

Cómo se vé el señor Albaladejo

PLAZA DE TOROS DE MURCIA

ACONTECIMIENTO TAURINO



GRAN CORRIDA

Organizada por la Asociación de la Prensa

A BENEFICIO DE LA TIENDA-ASILO

que se celebrará el día 15 de Abril de 1914

Se lidiarán OCHO hermosos y escogidos TOROS de la afamada ganadería de VERAGUA.

— ESPADAS —

Cocherito de Bilbao | Francisco Posada

Paco Madrid | Juan Belmonte

CON SUS CORRESPONDIENTES CUADRILLAS

La corrida empezará a las tres y media en punto de la tarde. Trenes especiales en todas las líneas.

Entrada general, 5 pesetas; media entrada para señoras y niños, 3'25 pesetas.

Consulta de Medicina General

y especial de enfermedades nerviosas

JOSE RUIZ MEDINA

GABINETE DE ELECTROTERAPIA Y RAYOS X

Horas de consulta: de 10 a 12 de la mañana y de 4 a 6 de la tarde.

Plaza de San Bartolomé, 9. Murcia.

quiere demostrar con hechos conforme decíamos al principio, dejar agradable huella de su gestión al frente de la alcaldía.

NOTICIAS

Enferma mejorada

Se encuentra bastante mejorada la distinguida señora doña Josefa Girada, madre de nuestros queridos amigos don Angel y don Luis Federico Guirao.

De todas veras lo celebramos deseando que obtenga un total restablecimiento la distinguida enferma.

Viva Murcia!

Según dice Chin-Chun-Chan noble y culto mandarina y confirma Chin-Chun-Chin gran señor del Indostán: ni en la China, ni en Ceylán del sol oriental destella, existe ciudad tan bella como Murcia la hermosa con su huerta prodigiosa... ni mejor té que la Estrella.

Escupidoras de mayólica a 60 céntimos. Bazar Murciano.

BROMOQUIN Los dolores de cabeza desaparecen en cinco minutos tomando dos capsulas.

Farmacia Coma. Una peseta caja. De venta en todas las farmacias.

VACUNA

El martes 10, miércoles 11 y jueves 12 del presente mes, se vacunará y revacunará directamente de la ternera, de tres a cinco de la tarde, en el Instituto de Vacunación, calle de Zoco, junto a la iglesia de San Lorenzo.

Durante todo el mes de Marzo se una gratuita a los pobres que presenten la cédula de empadronamiento.

Real orden

El presidente de la Audiencia de Albacete publica una circular recomendando a los Jueces municipales el cumplimiento del Real decreto sobre emigración.

Se vende ó alquila

magnífica casa en esta capital, de dos pisos y planta baja, propia para despacho ó almacén, con cocinera y otras dependencias. Gran ocasión para adquirirla en muy bajo precio.

Para tratar dirigirse a don Alejandro Bocio, Balart, 11.

me decía que como la fortuna le sonría de nuevo, estaba decidido a permanecer soltero.

Me causó tan mal efecto aquella carta, que caí enfermo.

Y sin embargo, Leonardo me hizo saber y yo lo comprendí así también, aquello no era más que una demora debida a haber tomado su amo una gran cantidad; pero que en cuanto se le acabase volvería a mí más rendido que nunca.

Desde entonces no tuve más que un pensamiento: duplicar, si era posible, mi fortuna, mientras Combelaine devaluaba la suya.

Esto no debía serme costoso contando en el número de mis amigos a Contancean el banquero, que jugaba en la Bolsa sobre seguro con mi capital, y en Verdala que especulaba por mí en en terrenos y construcciones.

El cocherito, al llegar al final de la Avenida de la Emperatriz, había dado la vuelta y retocaba el paso hacia París; pero Flora Mistri, no lo había notado y continuaba hablando con una vehemencia siempre creciente:

—En cuestión de dinero, los primeros cien mil francos son difíciles de ahorrar; y ganar un millón cuando ya se tiene otro, es la cosa más sencilla del mundo; tanto, que en diez y ocho

meses ya tenía yo dos millones. Solo en la compra de unos edificios viejos situados junto al teatro Francés, el barón de Verdala me había hecho ganar cuatrocientos mil francos. En una palabra, pesaba yo ya mis diez mil libras de renta, cuando una noche, a principios del año 69, vi llegar a Víctor, pálido, desahogado y presa del mayor desaliento.

—¡Estoy sin un céntimo! — me dijo, dejándose caer en una silla. — ¡Ya no tengo ni una céntimo!...

Cerca de dos años hacía que el muy bribón no había puesto los pies en mi casa, pero yo estaba enterada de la vida que llevaba, por Leonardo.

Yo sabía que las grandes cantidades que había tomado se habían evaporado entre sus manos como el humo, y que pronto tuvo que empezar a vivir nuevamente de expedientes vergonzosos.

En estado me conmovió algo, no puedo negarlo; pero hacía muchos meses que yo devoraba mi despecho y mi ira para que no estuviese preparada a recibirle, así es que le respondí desdellosamente:

—¡Con que estás arruinado!... Pues contádas-

Plomo y Plata

Los Sres. Chivers y Fraser, de Newcastle, con fecha 4 del actual, nos escriben como sigue:

«Acompañamos nuestro boletín de tipos de fletes y precios de combustibles corrientes en plaza.

Plomos argentíferos hoy á 1, 10-7 6 por 1.016 kilogramos.

La plata fina disponible á 28 12/16 peniques—entrega á dos meses 28 2/16—por onza inglesa.

Con fecha 5 del mismo, nos dicen los señores A. Ruffer é Hijos de Londres;

«Otorgamos hoy: Plomo argentífero español, con más de 40 onzas de plata por tonelada, 19-6 10 y 1/2 por tonelada.

Plata fina 28 3/32 peniques por onza».

Desde la cotización telegrafiada por estos últimos señores á nuestra Cámara Oficial de Comercio el día 28 de Febrero se han recibido las siguientes:

- Plomo
Día 2 de Marzo l. s. 19-8 1 1/2.
3, 19-6-3.
4, 19-7-6.
5, 19-6-10.
6, 19-8-1 1/2.
7, 19-8-9.

- Plata
Día 2, p. 28 25/32.
3, 29 1/2.
4, 29 3/32.
5, 28 31/32.

El cambio sobre Londres se cotizó el sábado último á pesetas 26-77 por libra esterlina.

Con dicho cambio, el precio de l. s. 19 8 9 y peniques 28 31/32 á que se cotizaron estos metales el día 7 en el mercado inglés, nos resulta el quintal de plomo en depósito de embarque en Cartagena á 86, pagándose la plata á 11 reales 26 céntimos, onza».

Zinc
El precio medio en Londres del zinc marcos ordinarios en el pasado mes de Febrero, ha sido de l. e. 21-7 5 1/2 la tonelada. (De la «Gaceta Minera»)

BOLETIN RELIGIOSO

MARZO 1914
MIÉRCOLES XI

San Eulogio, San Constantino y San Fermín.—I. P.—Ayuno.

CULTOS

En la Merced.—Solemne novenario á Jesús Nazareno. Se hace por la noche al toque de oraciones, predicando todos los días el Ilmo. Señor D. Francisco Erritos Valiente.

Ejercicios de Cuaresma

En San Andrés.—Al toque de oraciones. Los domingos y días festivos á las tres y media, con sermón que predicará el señor Cura.

En el Carmen.—Los miércoles al toque de oraciones el Quinario de la Preciosísima Sangre, predicando don Eduardo M. Balsalobre, cura de la parroquia.—Los viernes al toque de oraciones preguntas de Doctrina cristiana á niños de la Catequesis, dando el señor Cura la explicación.—Los Domingos á las ocho y media, sermón por el señor Cura y Miserere.

En los demás días de Cuaresma al toque de oraciones, Rosario y lectura espiritual.

En Santa Catalina.—Al toque de oraciones. Los días festivos á las tres y media. Los viernes y domingos con sermón que predicará el señor Cura.

En San Bartolomé-Santa María.—Al toque de oraciones, exceptuando los días en que esté la Vela y la novena de Nuestra Señora de las Angustias.

Mes de San José

En San Nicolás.—Por la mañana en la misa de ocho.

V. LA Y ALUMBRADO

Día 11.—En Capuchinas por don Jacinto Martínez Lopez.

Día 12.—En Verónicas por la Señora Angeles Bernal, congre-

galo Ruyraite Véase

Teatro Romea

El juguete cómico lírico de Plafid y Bepina con música de Calleja, «El nuevo testamento», anoche estrenado, no tiene nada de juguete y muchísimo menos de cómic.

Es una ópera muy gradeable tan falta de gracia como sobrada de grosería que pasó á la historia entre un justo sí que también unánime pato.

Fuera de «La Mary-Tornesa» no hemos visto nada tan malo. Vsmos á cenar por pedir que no «stiven».

Hospital

Ayer fueron curados: Francisco Galvez, de 24 años, que vive en la plaza de Santa Eulalia, de una herida de arma de fuego en los dedos de la mano izquierda, producida al estar cargando una pistola. El pronóstico de las heridas es de menos grave.

—Laureano Nadal Carrillo, de 24 años, vecino de la Raya, de una herida incisa punzante en la cara palmar de la mano derecha, producida en riña con otro individuo; por resentimientos anteriores. Pronóstico leve.

—Antonio Mateos Sánchez, de 28 años y vecino del paseo de Garay, de la fractura de la pierna izquierda por el muslo, que se la produjo al dar una caída en la cuneta del río, frente á la barca. Pronóstico reservado. Todos fueron curados por el médico Sr. Muis Medina.

La intervención en Marruecos

(Por telégrafo)

Marina
10.—A las 8'15 t.

Esta mañana llegó á Madrid el general Marina.

Lo recibieron Dato y el ministro de la Guerra, trasladándose al ministerio de la Guerra donde conferenciaron hasta las 10 y media.

Se interrumpió la entrevista marchando Dato á despachar con el Rey.

Se celebrará varias estas días.

Liautey

A las tres de la tarde llegará el general Liautey.

Lo recibirá Echagüe y el general Marina.

Se pondrá á las órdenes del general francés, el Coronel Echagüe.

Con el Rey

El general Marina será recibido esta tarde por el Rey.

La entrevista del general con el monarca, será bastante extensa.

Obsequios

Esta noche será obsequiado Liautey con una comida en la Embajada francesa.

Asistirá á ella Dato y el marqués de Lema.

Después de la comida se verificará la recepción asistiendo á ella todos los ministros.

El jueves obsequiará con un banquete el Rey á los generales Marina y Liautey.

De Elecciones

(Por telégrafo)

Conferencia
10.—A las 3'15 t.

El presidente del Senado estuvo conferenciando con Dato del resultado de la lucha electoral.

Faltan datos de 31 distritos.

Dato

El presidente del Consejo no ha aceptado la invitación de Vitoria para asistir al escrutinio del jueves.

Los liberales

(Por telégrafo)

Hablando esta tarde Romanones con los periodistas calculaba que traerá al Congreso 84 diputados. Dijo también que los de García Prieto ascenderán á 86.

Los sucesos de Benagalbón

(Por telégrafo)

Entierro del guardia
10.—A las 11'15 n.

Telegramas de Málaga dan cuenta de que en la barrida del Río de se verificó el entierro del guardia civil muerto en los sangrientos sucesos del distrito de Benagalbón.

Presidieron las autoridades mallagueñas y el acto resultó imponentísimo.

Se les obligó asistir á los treinta detenidos que marchaban entre parejas de la guardia civil.

El Gobernador pronunció un sentido discurso en el cementerio exaltando la memoria de los que murieron en el sagrado cumplimiento del deber.

Se ha abierto una suscripción para la viuda y los hijos del guardia

Marina en Palacio

(Por telégrafo)

10.—A las 11'15 n.

A las seis y media de la tarde estuvo en Palacio el general Marina.

En entrevista con el monarca fué bastante extensa.

Informó detalladamente al rey de la situación de Marruecos y de sus impresiones acerca de la campaña.

Al salir de Palacio dijo el general Marina, que su amistad con Liautey databa desde que este estaba en Orán.

Ahora se han estrechado más las relaciones, especialmente por la acción común de vigilancia y represión del contrabando que tienen que realizar para parecer unidos ante los indígenas.

Esto, según Marina, será de una gran eficacia moral.

Estas intenciones se completarán con la visita que hará Liautey á Marina en Tetuán y la que luego le hará Marina al residente general francés.

BARCELONA

(Por telégrafo)

La huelga
10.—A las 11'15 n.

La huelga de tranviarios continúa en el mismo estado.

Son vigiladísimos los cocheros. Los huelguistas han pedido al gobernador que intervenga para resolver el asunto.

Una desgracia

En el túnel de Valvioreya se desprendieron tres vagones que arrollaron á tres obreros.

Uno de ellos quedó en gravísimo estado.

Los obreros se amotinaron contra el capataz obligándole á huir.

Dando las gracias

(Por telégrafo)

10.—A las 11'15 n.

La ilustre escritora Joña Emilia Pardo Bazán estuvo en Palacio cumplimentando al rey.

La condesa de Pardo Bazán dió las gracias al monarca por la concesión de la Banda de María Luisa.

Luque

(Por telégrafo)

10.—A las 11'15 n.

Ha marchado para Barcelona y Baleares el director general de la guardia civil general Luque.

Revisará las fuerzas de la Benemerita de aquellas regiones.

Valencia

(Por telégrafo)

Peticion
10.—A las 11'15 n.

Los socialistas han pedido al diputado republicano Azzati que se una á ellos para realizar una campaña mancomunada.

Las gestiones marchan por buen camino.

Liautey en Madrid

(Por telégrafo)

La llegada
10.—A las 11'15 n.

A la hora anunciada llegó á Madrid el general Liautey.

Venia acompañado de su esposa. Esperaban en la estación el Ministro de la Guerra, el subsecretario de Estado, el embajador de Francia Mr. Geoffrey, el cónsul francés, el personal de la embajada y el general Merin.

Después de saludar á los que les esperaban, el residente de Francia en Marruecos marchó á la embajada francesa donde se hospedó.

Visitas

Poco después el general Liautey marchó á la Presidencia del Consejo y al Ministerio de Estado para visitar á Dato y al Marqués de Lema. Les dejó tarjeta.

Banquete

Esta noche se celebró en la embajada francesa el banquete en honor de Liautey.

Asistieron Dato, el marqués de Lema y el general Marina.

Antes del banquete Liautey y Marina estuvieron conferenciando.

Después del banquete se celebró la recepción general que estuvo concurridísima.

Asistieron todos los ministros, las autoridades y altas personalidades políticas.

Otro banquete

Mañana será obsequiado Liautey con un banquete en el ministerio de Estado.

Asistirán el Presidente del Consejo, los ministros de Estado, Guerra y Marina; el embajador francés; los generales Aznar, Marina, y Bazán; el séquito de Liautey y los altos funcionarios del ministerio de Estado.

En Palacio

El jueves dará el Rey un banquete en honor de los generales Liautey y Marina.

Asistirán las esposas de ambos generales, Dato y Lema.

Cementerios

Hácese muchos comentarios acerca del alcance de la llegada á Madrid del general Liautey.

Se ha llegado á suponer que se trata de realizar una acción armada en inteligencia Francia y España.

Preguntados Dato y Marina acerca de la trascendencia de la visita le han quitado importancia diciendo que solo se trata de un cambio de impresiones.

Nuestra acción en Marruecos

(Por telégrafo)

Un encuentro
10.—A las 2'15 t.

Dán cuenta desde Larache que en Seguedra hubo un tiroteo en la descubierta.

Los moros fueron rechazados con energía, regiéndoles á muertos.

Se les vieron retirar muchas bajas.

El sargento Cobrián y el soldado Alconez, resultaron muertos. Hay dos soldados heridos. Todos pertenecen á las Navas. El jefe de la posición recomendada el heroísmo de tres soldados, uno de ellos herido.

Los desórdenes de Logroño

(Por telégrafo)

Nueva elección
10.—A las 11'15 n.

Hoy se verificaron nuevamente las elecciones de diputados.

Se repitió el asalto á los colegios. Fueron rotas todas las urnas.

Se produjeron varias colisiones. Se organizó una manifestación que se dirigió al gobierno civil en actitud levantisca.

Algunos pretendían asaltarlo. Tuvo que intervenir la benemerita.

Los ánimos están excitadísimos.

Crisis total

(Por telégrafo)

Roma
10.—A las 11'15 n.

El presidente del Consejo estuvo en Palacio presentando al rey la dimisión de todo el Gobierno.

Victor Manuel la aceptó. Han suspendido las sesiones las Cámaras.

La actitud de Villanueva

(Por Telégrafo)

Las elecciones en Logroño
10.—A las 11'15 n.

Amos Salvador conferenció esta tarde con Villanueva.

Le informó de los telegramas que tenía de Logroño en los que le daban cuenta de haberse repetido la elección y de que el delegado del gobernador rompió una urna y amenazó con el revolver á los electores liberales.

Entrevista con Romanones

Villanueva, indignadísimo, marchó al domicilio de Romanones conferenciando con el.

Le informó de los telegramas que tenía de Logroño en los que le relataban los atropellos cometidos con sus amigos y los incidentes ocurridos en la nueva elección.

Indignación de Villanueva

El expresidente del Congreso mostrábase furioso.

Ante los periodistas formuló juicios durísimos contra el Gobierno y personalmente contra Sanchez Guerra.

Contrá el Gobierno

Dijo también Villanueva que en la primera sesión de Cortes, después de la lectura del Mensaje, comenzará á combatir rudemente al Gobierno.

Méjico

(Por telégrafo)

Emisión
10.—A las 11'15 n.

El general Huerta ha decretado la emisión de 40 millones de dólares en billetes del Banco nacional.

La muerte de Benton

Telegramas de Paso dicen que el súbdito inglés Benton después de muerto fué despedido.

ALCOBA.—Se vende una de nogal, con armario de tres lunas. Para verla y tratar, en la calle de Alcazar, 18, segundo, de doce á cuatro.

ACEITE DE RICINO SIN COLO, OLO, NI SABOR Separado de todas sus impurezas y del gusto desagradable por un procedimiento especial.

FARMACIAS PARA NIÑOS Y PARA ADULTOS JUNIO PUNTO DE VENTA Farmacia Moderna

DE AYUSO MIRO San Cristóbal, 6, Murcia Frente al antiguo Correo

Tenedor de libros

Se necesita uno que sepa además llevar correspondencia francesa. Dirijirse á D. Enrique Gil Espir, Rambia, 16, segundo, Murcia. 7

Eloy López Ambit DENTISTA

Si está usted disgustado con los pavimentos que emplea, prueba los de BRUGAROLAS y C. y no gastará otros.

«Heno de Pravia» Así se titula la última creación de la casa «Cala». El nuevo jabón que se vende á una peseta pastilla, es el más suave, el más espumoso y mejor perfumado. El aroma conserva toda su intensidad hasta que se acaba la pastilla.

Venta «Bazar Marciano» Murcia y Cartagena.

Banco Hipotecario DE ESPAÑA

Agencia general de Murcia

Préstamos al 4'5 por 10 anual, de 5 á 50 años, con amortización.

El Banco admite el reembolso en cualquier época que lo pida el interesado, dejando de devengar intereses. Pueden hacerse reembolsos desde 1.000 pesetas á cuantía del capital.

El Banco facilita toda la cantidad que se solicite siempre que el valor de las fincas lo consienta, y estando bien tituladas las operaciones se despachan en 90 días.

El Banco Hipotecario de España tiene hechas por medio de esta Agencia unas 350 operaciones por más de 8.000.000 de pesetas.

Si las fincas estuvieran hipotecadas, el Banco se encarga de su cancelación, sin cobrar comisión alguna por sus trabajos.

La actividad y seriedad de esta Agencia, le han acreditado de tal modo en esta plaza que la misma se ve honrada cada día más con la confianza de los propietarios.

Se admiten proposiciones sobre fincas rústicas y urbanas en todas las capitales de España y poblaciones importantes.

Las solicitudes de préstamos al Administrador-Apoderado don Alejandro Bócio; Calle de Balart, 11 Murcia.

Horas de consulta: de 8 á 10 y de 2 á 4.

ACION.—Todos los timbres que sean de pila inservibles, se dejan nuevos y transformados á 150 volts ó 110. Fijarse bien: José M.ª Marcos. Capuchinas, 15

CURACION RADICAL DE LAS HERIAS

Cirurgia General

Clínica privada

Dr. Claudio Hernández Res Murcia

Borno de la Fuensanta

Pan de los ocaos á 0'50 cimes

blanco de 1 0'45

» » 1 1/2 0'25

» » 1 0'75

» » 1 0'35

» » 1 1/2 0'20

ACADEMIA DE COMERCIO dirigida por D. FEDERICO DIEZ PUGHE

Preparación completa por profesores titulados de la carrera de Comercio.

Nueva Academia DE COMERCIO

¡Sagasta, 57, principal Preparación completa por profesores titulados de la carrera de Comercio.

Clases especiales diurnas y nocturnas de Aritméticas, Algebra, Cálculo mercantil, Contabilidad por partida doble y francés. Traducciones.

Espectáculos

Teatro Romea

Compañía Vidagua

A las seis (Doble) «Aguja de Noria» y «Las Bribonas».

A las nueve (triple) «La Generala» y «El terrible Perez».

